

# DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.088

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Dirigase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Martes 28 de Abril de 1925

DE COLABORACIÓN

## Los Sanatorios para niños

Se aproxima la época en que se organizan las colonias de pequeños que son llevados a los campos y playas en busca de la salud. ¡Qué dolor contemplar esos niños enfermos, ruinas humanas prematuras, que la santa caridad ha sacado de los tugurios en que viven su vida habitual para llevarlos al pinar bienhechor o a la costa vivificante, en tanto los extenuados días caniculares pasan! ¡Qué dolor contemplar su radiante alegría, la vivacidad de sus hijos, el carmín que se inicia en sus labios antes exangües; dolor reflexivo, dolor de pensar en la hora desolada de la vuelta tanto más penosa cuanto más grande; ahora es el regocijo de la felicidad!

¡Sublime Caridad, que eres redención del que sufre olvidado, y llevas a los corazones tristes el rayo de luz que quiebra todas las neblinas y todas las sombras y, con tu maternal influencia, entregas savias primaverales a los pechos doloridos de los males de la materia! ¡Qué debilmente puedes extender tu beneficiadora acción por culpa de los corazones endurecidos, de los espíritus pequeños y de las inteligencias estrechas y ruines!

Por culpa de ellos de los que pueden y no quieren, de los egoístas, de los avariciosos, la caridad no llega adonde debiera llegar, y es tan triste verla con sus blancas alas como, apenas ha empezado su misión dulce y consoladora, abate las alas vencida al débil esfuerzo y abandona su empeño ante la realidad desoladora.

Y por eso es triste la alegría de estos niños bañados de sol y de brisas saludables, que todo lo olvidan ante el bienestar del momento y no ven el espectro de la vuelta al hogar, aquel hogar indecoroso, falto de toda condición y de todo elemento de vida, obscuro, sucio y estrecho y maloliente a vecindad desaseada y olvidado del sol y del aire, que nunca en su curiosidad han dado en llegar a los mezquinos ventanucos.

Horrible visión la de estos niños volviendo a la pitanza quimérica, y a ayudar, con la mucha voluntad de sus escasas fuerzas, al padre y a los hermanos y languidecer de nuevo y delinar hacia lo irremediable. Y es más horrible, porque ese niño, en los cortos días que gozó de verdadera vida y reposó en mullido lecho en la estancia espaciosa y ventilada, se saturó de los dones de la Naturaleza y enriqueció su sangre, y vigorizó sus músculos, y ensanchó su pecho raquíficó, y sintió que un fluido era la loca alegría que, una vez posada en la boca del niño, ya no supo sino ser vivaz y deliciosa en un constante cascabeleo de risas. ¡Y cuando los niños rien nada hay que temer por ellos de la muerte!

Pero la muerte, que huye del bosque y de la playa y de todo lugar espacioso y lleno de luz, aguarda acechando en la ciudad la hora penosa del regreso, hora en que la caridad, agotando su energía, cesa en su apostolado de amor, y el castillo de naipes viene a derrumbarse en silencio, y toda la prodigiosa labor regeneradora se hace estéril porque los elegidos de la fortuna no saben desprenderse de una sola partícula de su riqueza terrena. ¡Qué magna obra haríais, hombres

poderosos, recogiendo en otro sanatorio, en plena sierra, a estos infelices niños cuando regresan de su viaje de ensueño, logrando, no sólo quizá conservarles la vida, sino tener viva la blanca llama de su felicidad, no quebrándola con una brusquedad despiadada al devolverles a la tristeza de su hogar!

## FACETA DEL DÍA

### EL PASTEL

Este sabroso producto de confitería, que hoy elegimos como tema de nuestra faceta, tiene un brillante papel en el historial político de los pueblos.

Madrigal de las Altas Torres, hubiera sido una villa apenas citada, ni acaso conocida por los historiadores, si aquel su famoso pastelero no hubiera sentido brotar en su cerebro la magna idea de suplantarlo al desgraciado rey don Sebastián.

La vieja y ya para siempre desterrada política del antiguo régimen, utilizó con inusitada frecuencia la elaboración de magros pasteles, que entre su masa dorada y esponjosa, del más exquisito sabor, sabían esconder, ora los más enturbiados negocios, ora los más absurdos y vergonzantes encubramientos de politiquillos trasteros, hueros y fátuos, ora credenciales ignominiosas que a la sombra de la bien amasada pasta se otorgaban a sobrinos, yernos o paniaguados tiralevititas. En cuanto había que hacer un nombramiento, cualquiera que fuese su índole, la más anómica pituitaria percibía a la legua el olor del pastel.

Por fortuna extraordinaria para los que acertamos a vivir en la época actual, el pastel es un postre o una labor casi desaparecida, y solo muy de tarde en tarde, suele ser amasado alguno en el que la escasez y la carestía de determinado artículo—materia principalísima que entra en su confección—obliga a sustituirle con el apayasado enmascamiento de la harina más o menos candeal, homogéneamente mezclada con la más aromática manteca de vacas... y utilizando como excipiente idóneo, o el aromático vino de Montilla, o la dulzona cuerva manchega.

FERNÁN-PÉREZ

## SUCESOS

### HALLAZGO DE UN CADAVER

Sobre las aguas del río Mundo, en el «Hondo de las Canas», del término de Hellín, la Guardia civil del puesto de Agramón, encontró el 25 del actual, el cadáver de un individuo, que, identificado, resultó ser Antonio Martínez Parras, de 75 años, cuya naturaleza se ignora.

Dicho individuo que pereció ahogado, se había fugado hace seis días de Hellín, donde estaba asilado.

No se sabe si se trata de una desgracia o de un suicidio.

El Juzgado practica las correspondientes diligencias.

### DE VECINDAD

Por resentimientos antiguos, ayer maltrataron a José Picazo Cuenca, dos mujeres llamadas Josefa Mendieta y Araceli Rodríguez Plá, que viven en una casa...

## TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Albacete.—Vista de un pleito seguido entre don José Cabot y los señores Belmonte hermanos, sobre desahucio.

Letrado, señor Yáñez Rubio.

Procurador, señor Bermúdez.

Almansa.—Vista de una causa, en juicio oral y público, contra Juan Solera, sobre disparo de arma de fuego.

Letrado, señor Garijo.

Procurador, señor Bermúdez.

La Roda.—Vista de otra causa contra Marcelino Royo, sobre disparo de arma de fuego.

Letrado, señor Lozano López.

Procurador, señor Sánchez Collado.

## AYUNTAMIENTO

### SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Ayer tarde celebró sesión la Comisión permanente del Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor Guervas y con asistencia de los señores Carrilero, Núñez, Gutiérrez, Cortés y Más.

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas, tratándose después los siguientes asuntos que figuran en el

### ORDEN DEL DIA

Acta de subasta celebrada para la adjudicación de los impuestos establecidos en el mercado de la Plaza Mayor, para el próximo ejercicio y trimestre restante del actual en 85.000 pesetas, a favor de don Maximiano Gil Herreros. Se le concede con carácter definitivo.

Oficio del señor Gobernador civil, dando gracias al Ayuntamiento por la cesión del solar con destino a la Junta provincial de Sanidad y Brigada Sanitaria y por la subvención concedida para el Dispensario antivenéreo. Enterrados.

Acta de recepción provisional de las obras realizadas en el edificio del cuartel de la Guardia civil. Conformes.

Instancias de obras, de don Sebastián García Inza, don José Jiménez Ramírez, don Andrés Collado Luján, don Sebastián Vallente Rojas, don Eloy Cebrián Andrés, don Víctor Ruiz Lozano, don Amalio Serrano López, don José Sánchez Rodríguez, don Antonio Roncero, don Juan Manuel Ponce y don Fidel Fernández Castillo. Se les concede la autorización que solicitan.

Informes de la Comisión técnica nombrada para asesorar a la de Beneficencia, en la resolución del concurso para provisión de la plaza de tocólogo municipal y supernumerario del mismo, proponiendo para dichos cargos a don Arturo Cortés y don Diego León, respectivamente. La Comisión de Beneficencia hace suyo el dictamen, y la permanente, conforme con ello, acuerda resolver en el sentido indicado.

Se designan para que representen al Ayuntamiento en la Junta provincial de Instrucción pública, a los concejales señores Cortés y Alonso.

También se acuerda nombrar el Tribunal que ha de examinar a los practicantes de la Beneficencia municipal, integrado por los médicos don Vicente Fernández, don Ventura Serna y don

brarse en esta capital el día 2 de Mayo próximo, los que han contestado con cartas muy expresivas—que se leen—ofreciendo su decidida y entusiasta cooperación. Por ello pide conste en acta el agradecimiento de la Corporación y comunique a los interesados, entre los que figura además el periodista de Jaén señor Lamóneda, que tanto ha laborado por el proyecto. Así se acuerda por unanimidad.

Acuérdase, por último, que el Ayuntamiento se una a la Asamblea citada, organizada por la Comisión gestora del ferrocarril, y que el Alcalde ostente su representación en cuantos actos puedan celebrarse.

Y sin más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

## La sericicultura en Albacete

Los Gobiernos que se han sucedido en España de algún tiempo a esta parte, han comprendido la importancia económico-social que para nuestro país tiene la industria sericícola, y van tomando medidas encaminadas a que tan interesante industria recobre el esplendor y la prosperidad que en otros tiempos alcanzó.

Si se tiene en cuenta que, hace pocos siglos, España figuraba a la cabeza de la producción sedera europea y que la calidad de sus seias nos era igualada por las obtenidas en parte alguna del mundo, se comprenderá fácilmente que Gobiernos, ingenieros y cuantos se preocupan del porvenir de España, prenten el apoyo y la atención que reclama la más interesante de las industrias rurales, que fué un venero de riqueza en tiempos pasados y que hasta hace unos años ha permanecido en el más lamentable de los abandonos.

De la protección que los Gobiernos prestan a la sericicultura y del entusiasmo y vehemente deseo que los señores ingenieros ponen en el resurgir de la citada industria, son buena prueba los reglamentos dictados con tal fin y las campañas que se están realizando por toda España. Aunadas una y otra labor se consigue por medio de ellas: enseñanzas teóricas y prácticas; concesión de premios, plantas, semilla del gusano, etc.; se resuelven con la mayor urgencia cuantas consultas se relacionan con la explotación; ponen a disposición del colono obreros especializados en la poda de la morera, en la cría del gusano etc., etc.

La labor del Estado está ya iniciada y en vías de absoluta y completa organización; falta la iniciativa particular y esta es preciso que surja, si se quiere laborar por los sagrados intereses de la patria.

Yo soy un convencido de la importancia extraordinaria que para España y para Albacete tiene la industria sericícola; de ahí que, por cuantos medios estén a mi alcance, intentaré contribuir al desenvolvimiento de una industria que puede ser una fuente de riqueza para la provincia y cuya utilidad alcanza principalmente a las clases menos favorecidas de la fortuna.

Si, como es de esperar, el señor Director de este periódico nos otorga favorable acogida, estudiaremos en sus aspectos agrícola, económico y social el problema sericícola en Albacete, y como el Ayuntamiento de Albacete también acogió favorablemente mi iniciativa

## Colegio de Médicos

Mañana miércoles, a las diez y media de la noche, dará una conferencia en el salón del Ateneo, amablemente cedido para este fin, el doctor don José Sanchis Banús, desarrollando el tema «Reacciones paranoicas de los ciegos». Hará la presentación del conferenciante, el Presidente del Colegio.

A las ocho de la noche de mañana miércoles, los médicos albacetenses ofrecerán un banquete al eminente y sabio neurólogo doctor Sanchis Banús, que ha venido a Albacete con objeto de informar en la causa por asesinato del doctor Cerezo.

Las adhesiones se reciben en el Colegio de Médicos.

## Teatro Cervantes

Para hoy, en las secciones de tarde y noche, se anuncia un extraordinario programa de cinematografía, con el estreno de la hermosísima película, en 6 partes, «Fedora», cuyos principales intérpretes son la eminente trágica italiana Francesca Bertini y el notable actor Gustavo Serena.

Además se proyectará la graciosa cinta cómica «Un viaje por mar».

Mañana se estrenará una interesante «film» dramática, en 6 partes, que lleva por título «Secretaría particular».

## FEMENINAS

### La feminidad y el deporte

—¿Has visto esa fotografía de una carrera pedestre femenina?

—Sí; ya he visto esas buenas comadres checoeslovacas, corriendo desahogadamente, casi en paños menores, y luciendo sus músculos de mozo de cuerda. Es francamente desconsolador.

—¿Como puedes decir eso tú, tan entusiasta de la cultura física? ¿Es que la mujer...

—Mira; precisamente por ser entusiasta de la cultura física, detesto esos ejercicios violentos en las mujeres, porque tienden a borrar nuestra feminidad. Encuentro admirablemente que la mujer practique la gimnasia que presta elasticidad a sus músculos, gracia a sus movimientos, y corrección a sus formas; aplaudo el deporte moderado y armónico, como el tennis, el remo y la equitación; pero una cosa es practicar esos ejercicios con miras de higiene y de estética, y otra cosa es exagerar la nota con deseos de hacernos atléticas. ¡Vamos, que esas señoras formidables, con bíceps capaces de imponer respeto al mismo Ocho, son algo tan poco femenino!...

—Pues a mí me entusiasma ver a una mujer con la misma fuerza que cualquier hombre. Me parece que es una conquista de nuestro sexo que vamos siendo iguales al hombre.

—¡Iguales al hombre! Así resumís todas nuestras aspiraciones. ¿No veis que cuanto más iguales a él seamos más lejos de él estaremos, puesto que Dios, por medio de la Naturaleza, hizo tan distintos los dos sexos para que mejor se completen? No, amiga mía, no; no pretendas ser igual al hombre, pues como eso es imposible en absoluto, solamente lograrás una caricatura de hombrecito imitación. Aspira a comprender al hombre siendo siempre distinta a él; aspira a comprenderlo para aconsejarlo bien cuando se ofusque, para enfrenarlo cuando se animarlo cuando